## **Edad Media**

La **Edad Media** es la época que muchos autores conocen como la época oscura de la historia. La Edad Media es una etapa que abarca desde la caída del Imperio Romano. (Aproximadamente en el siglo III D.C.), hasta el siglo XV).

Etapa conocida como Medievo y que seguramente te trae imágenes de castillos, hombres con armaduras, doncellas, brunos y santos.

La ciencia en esta época nos refiere de algunos experimentos importantes que dieron origen a la actual Química, como los famosos alquimistas de aquella época que intentaron en vano transformar el metal en oro.

Otros científicos de esa época consumieron su vida tratando de encontrar la fuente de la "terna juventud". Aún con todas estas historias, lo importantes en esta época es el espíritu religioso imperante en el pensamiento de las acciones de todos los hombres.

Toda acción es juzgada bajo la óptica de la religión. La visión es fundamentalmente TEOCÉNTRICA, esto significa que Dios es el centro de la vida (teos=Dios).

Todo viene de Dios y toda va a Dios. Esta es la tesis central del pensamiento medieval, y cualquier persona que pretendiese alejarse de esta tesis era acusada de brujería y condenada a sufrir los peores tormentos inimaginables.

## La filosofía: problemática FE-RAZÓN

En el caso de la filosofía, en esta época encontramos que la mayor parte de los practicantes de esta ciencia eran personas dedicadas al servicio de la iglesia, puesto que los únicos que pueden acceder a la cultura son hombres religiosos. De tal modo que sí alguien estaba interesado por el conocimiento en esta época tenía que entrar en un convento, y por lo regular los sacerdotes son los detentadores del saber.

## **Edad Media**

Uno de los postulados centrales de la Edad Media era que la Filosofía fuera la sirvienta de la Teología. Esto implicaba la subordinación de la razón a la fe.

## Los pensadores de esta época se agrupan en tres grandes categorías:

- 1. Apologistas. Son todos aquellos pensadores que defendían hasta las últimas consecuencias la fe católica. Destacan San Justino y San Lactancio. Este grupo de pensadores, más que elaborar teorías o sistemas filosóficas, se dedicaban a defender su fe. Por esta razón se les llamó apologistas, que quiere decir defensores.
- 2. Patrística. En este grupo englobamos a los "padres de la iglesia", quienes ya elaboran teorías más acabadas acerca de temas como el conocimiento y la verdad. Sus tesis jamás contravendrán a los postulados de la fe. El más destacado pensador de la Patrística es San Agustín de Hipona (354-430 D.C.
- 3. Escolástica. Este grupo de pensadores ponen en entredicho la primacía de la fe sobre la razón. Destaca en este grupo Santo Tomás de Aquino (1225-1274) y es con los escolásticos que finalmente se termina esta época medieval cuando Boecio y Guillermo de Ockham establece la división clara entre los campos de la fe y los de la razón, dando paso a la época moderna, es decir el Renacimiento.